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ABSTRAK 

 

Riska, Ritma. 2025. Konsep Rumah Tangga Harmonis Perspektif Tafsi>r Al-

Azha>r. Skripsi. Fakultas Dakwah dan Ushuluddin. Program Studi Ilmu Al-

Qur’an dan Tafsir. Universitas KH. Abdul Chalim, Pacet, Mojokerto. 

Pembimbing: Ach. Tijani, M.Hum. 

Kata Kunci: Harmonis, Hamka, Tafsi>r Al-Azha>r, saki>nah, mawaddah, rah}ma>h 

Fenomena meningkatnya angka perceraian dan konflik rumah tangga 

menunjukkan bahwa banyak pasangan belum memahami secara mendalam nilai-

nilai Islam dalam membangun keluarga yang harmonis. Islam sendiri menempatkan 

rumah tangga sebagai institusi sakral yang bertujuan menciptakan ketentraman, 

cinta kasih, dan kerja sama, sebagimana tergambar dalam berbagai ayat Al-Qur’an, 

seperti QS. QS. Al-Baqarah [2]: 187, Al-Nisa>’ [4]: 19, QS. Al-Ru>m [30]: 21 dan 

QS. Al-Tahri>m [6]: 6. Ayat-ayat tersebut memberikan pedoman penting tentang 

relasi suami istri, tanggung jawab, dan perlindungan dalam rumah tangga. 

Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji konsep rumah tangga harmonis 

dalam perspektif Tafsi>r Al-Azha>r karya Hamka. Penelitian ini mengunakan metode 

Kualitatif dengan pendekatan Studi Pustaka (Library Reseach) serta analisis 

tematik tokoh. Sumber data primer adalah Al-Qur’an dan Tafsi>r Al-Azha>r, adapun 

sumber sekunder meliputi buku, jurnal, dan karya ilmiah lainnya yang relevan. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Hamka memandang rumah tangga 

harmonis sebagai hasil dari kerja sama spiritual dan emosional antara suami dan 

istri, yang dilandasi nilai saki>nah, mawaddah, dan Rah}ma>h. Nilai-nilai ini 

diwujudkan melalui komunikasi yang sehat, pemenuhan hak dan kewajiban, serta 

tanggung jawab bersama. Pemikiran Hamka juga menunjukkan relevansi yang kuat 

dengan budaya masyarakat Indonesia yang menjunjung tinggi nilai kekeluargaan, 

musyawarah, dan gotong royong.  

Dengan demikian, Tafsi>r Al-Azha>r dapat dijadikan sebagai rujukan dalam 

membangun rumah tangga harmonis yang kuat secara spiritual dan kontekstual 

secara sosial budaya.  
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ABSTRACT 

 

Riska, Ritma. 2025. The Concept of a Harmonious Household Perspective of 

Tafsi>r Al-Azha>r. Thesis. Faculty of Da'wah and Ushuluddin. Qur'an and 

Tafsir Study Program. Universitas KH. Abdul Chalim, Pacet, Mojokerto. 

Supervisor: Ach. Tijani, M.Hum. 

Keywords: Harmonious, Hamka, Tafsi>r Al-Azha>r, saki>nah, mawaddah, rah}ma>h 

The phenomenon of increasing divorce rates and domestic conflicts shows 

that many couples do not have a deep understanding of Islamic values in building 

a harmonious family. Islam itself places the household as a sacred institution that 

aims to create peace, love, and cooperation, as depicted in various verses of the 

Qur'an, such as QS. QS. Al-Baqarah [2]: 187, Al-Nisa>' [4]: 19, QS. Al-Ru>m [30]: 

21 and QS. Al-Tahri>m [6]: 6. These verses provide important guidelines on marital 

relationships, responsibilities, and protection in the household. 

This research aims to examine the concept of harmonious household in the 

perspective of Hamka's interpretation of al-azhar. This research uses a Qualitative 

method with a Library Research approach and thematic analysis of figures. Primary 

data sources are the Qur'an and Al-Azha>r Tafsi>r, while secondary sources include 

books, journals, and other relevant scientific texts. 

The results of this study show that Hamka views a harmonious household 

as the result of spiritual and emotional cooperation between husband and wife, 

which is based on the values of saki>nah, mawaddah, and Rah}ma>h. These values are 

realized through healthy communication, fulfillment of rights and obligations, and 

shared responsibility. Hamka's thinking also shows a strong relevance to the culture 

of Indonesian society that upholds the values of family, deliberation, and mutual 

cooperation.  

Thus, Tafsi>r Al-Azha>r can be used as a reference in building a harmonious 

household that is spiritually strong and socio-culturally contextual.  
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 تجريدي
 

اطروحه.ِكليةِالدعوةِ.ِلتفسير الأزهار مفهوم المنظور الموازني المتناغم .۲۰۲۵ِِ .،ِريتماريسكا 

،ِِِفاجيتليمِ،ِح.ِعبدِالالحاجِلدين.ِبرنامجِدراسةِالقرآنِالكريمِوالتفسير.ِجامعةأصولِو

 موجوكيرتو.ِالمشرف:ِأوه.ِتيجانيِ،ِم.هوم.

 رحمة, مودة, ةنسكيالأزهار,  الكلمات المفتاحية: أسرة متناغمة, حمكة, 

تظهر ظاهرة ارتفاع معدلات الطلاق والصراعات المنزلية أن العديد من الأزواج ليس لديهم فهم  

عميق للقيم الإسلامية لبناء أسرة متناغمة. يصور الإسلام نفسه الأسرة على أنها مؤسسة مقدسة تهدف 

. كيو  القران سورةإلى خلق السلام والمحبة والتعاون ، كما هو موضح في آيات مختلفة من القرآن ، مثل 

. تحتوي هذه  ۶[: ۶]  هريمت. ال ٢١[:٣٠]  القران سورة الروم، ١۹[: ٤]النساء   ،١٨٧[: ٢إس. البقرة ]

 الآيات على إرشادات مهمة للعلاقات الزوجية والمسؤوليات والحماية الأسرية. 

يهدف هذا البحث إلى دراسة مفهوم الأسرة المتناغمة من منظور تفسير همكة للأزهر. يستخدم  

وتحليل موضوعي للأرقام. مصادر البيانات الأولية هي   نهج بحث مكتبي هذا البحث طريقة نوعية مع 

القرآن وتفسير الأزهر ، بينما تشمل المصادر الثانوية الكتب والمجلات والنصوص العلمية الأخرى ذات 

 الصلة.

تظهر نتائج هذه الدراسة أن همكة تعتبر الأسرة المتناغمة نتيجة للتعاون الروحي والعاطفي بين  

ه. وتتحقق هذه القيم من خلال التواصل السليم، يقوم على قيم ساكينو، مودة وراهالرجل والمرأة، والذي 

والوفاء بالحقوق والواجبات، وتقاسم المسؤولية. يظهر تفكير هامكا أيضا أهمية قوية لثقافة المجتمع 

 الإندونيسي ، التي تدعم قيم الأسرة والتفكير والتعاون المتبادل.  

كمرجع لبناء أسرة متناغمة قوية روحيا وسياقاتية   التفسير الأضحىروبالتالي ، يمكن استخدام 

 اجتماعية وثقافية. 

 

 

 

 

 

 

 


